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香港文匯報訊（記者 張發兒）繼上個月的
WTA125賽事後，香港網球界再迎盛事，保誠
香港網球公開賽2024（WTA250）正賽在昨日
展開，香港網球「一姐」張瑋桓與港裔澳洲
球手韓天遇昨日狹路相逢，最終張瑋桓以直
落兩盤不敵對手，無緣晉身16強。
昨日頭場首先上演「香港打吡」的賽事，
由港網一姐張瑋桓對港裔澳洲球手韓天遇，
這場也是去年WTA250正賽首圈的翻版，當
時張瑋桓直落兩盤不敵對手。在昨日的比賽
中，第一盤韓天遇一度領先5：1，不過其後
接連失誤，被張瑋桓追近，但仍以6：3先贏
一盤。張瑋桓在第二盤曾被韓天遇打破發球
局，結果再輸4：6，無緣晉身16強。
雖然韓天遇持澳洲國籍，但她生長於香
港。在賽後記者會上她先應主持要求用英語
回答問題，「今場是一場精彩的比賽，很開
心能夠再與張瑋桓交手，雖然在第一盤有些
失誤，我幸運沒有被這些事情影響，整體來
說很好。」她又指香港能有張瑋桓這樣出色
的球手是一件幸運的事。而韓天遇的婆婆亦
有入場觀看昨日的球賽，「她已經91歲
了，很少會出門，現時未知之後的

比賽婆婆會否到現場觀看。」

韓天遇其後再應主持要
求用廣東話回答傳媒
問題，並笑稱「試
吓 ， 可 能 麻 麻
哋。」但其實
韓天遇能操一
口流利廣東
話，並十分
熱愛香港飲
食 文 化 ，
「香港的食
物好好，很好
食物也喜歡，
例如叉燒飯、
雞尾包等，什麼
都會吃，加上香港
人很友善，打完波後都
想在這裏居住一年。」
雖然張瑋桓對韓天遇的比賽是在
平日的下午2時舉行，但仍有不錯的入座
率，張瑋桓賽後感謝球迷入場支持，
「本身有想過入座率的問題，好
開心一出場見到很多人抽空
來打氣。」

香港文匯報訊 據新華社報道，短道
速滑世界巡迴賽蒙特利爾站的比賽於
當地時間27日收官，中國隊在重頭戲
男子5,000米接力決賽中未能上演逆
轉，不敵加拿大隊收穫銀牌。中國隊
以1銀1銅的戰績結束新賽季國際賽場
的首次亮相。
在男子5,000米接力A組決賽中，今

年世錦賽冠軍中國隊與加拿大、意大
利和荷蘭隊同場競技。加拿大隊全程
領滑並逐漸拉開距離。中國隊由林孝
、劉少昂、劉少林和孫龍組成，雖
然在比賽中他們狂追到第2位，但始
終無法靠近加拿大隊。歐洲強隊荷蘭
一度試圖近身反超中國隊，但被中國
隊果斷封堵路線。最終，加拿大隊以6
分49秒 814奪金，中國隊的成績是6
分50秒641，荷蘭隊收穫銅牌。
在混合團體接力項目中，中國隊未
能進入角逐獎牌的A組決賽，最終在B
組決賽中名列第2名。在女子1,500米
比賽中，中國隊的公俐在A組決賽中
名列第6名，金牌被韓國隊的金吉莉

奪得。荷蘭隊的范特沃特拿下男子
1,000米冠軍，中國隊的林孝進入B
組決賽並在該項最終排名第11位。在
女子500米角逐中，中國隊的最好成
績來自王曄，她在B組決賽中名列第3
名、該項目排名第8名。
世巡賽蒙特利爾站至此收官。根據

國際滑聯官方通告，由於供應鏈方面
的延誤導致新型比賽用防護墊系統無
法及時送達比賽地，原定在美國鹽湖
城舉辦的世巡賽第二站比賽（11月1
日至3日）將繼續在蒙特利爾舉行，
原本也在鹽湖城舉行的四大洲錦標賽
則將另尋舉辦地。

香港文匯報訊
據新華社報道，在
2025亞洲足協U17
亞洲盃預選賽C組
最後一輪，中國隊
與韓國隊的比賽
後，獲得小組第 2
名的國足確認晉級
正賽。
本場比賽兩隊戰
成2：2，韓國隊以
10 分排名小組第
一，中國隊因得失
球劣勢排名次席。參加本次預選賽的球隊被分為10個小組，每個小組頭名和5個成績
最好的小組第二晉級。
中國足球隊官方微博表示，中國隊已經成為5個成績最好的小組第二之一，順利晉

級U17亞洲盃正賽階段。U17亞洲盃將於2025年4月在沙特舉行。

香港文匯報訊 中國香港馬術隊再次交出亮眼成
績！剛過去周末10月25日至27日，4位青少年馬
術運動員王嘉莉與兩匹馬拍檔「安達」、「思
思」，黃正熙及「杰克」，鄭家穎及「好姑娘」，
施啟奧及「小王子」，在教練何亦信的帶領下出戰
由中國馬術協會舉辦的2024全國馬術三項賽青
少年錦標賽，結果全數取得優異成績。
本次比賽於廣東惠州的栢駿騎術會進
行，在首日的盛裝舞步賽中，王嘉莉與
拍檔「安達」以33.4的罰分排名第二，
隨後與另一匹馬拍檔「思思」以33.3的
罰分成為個人榜首。而港隊團體成績
則以105.5罰分位列第二。次日的越野
賽中，全隊成員持續穩定發揮，以0罰
分穩守第2位。最終比賽日，4位年輕騎
手在壓力下沉着應戰場地障礙賽，四子
最終以總罰分119.4奪得團體銅牌，而王嘉
莉及拍檔「安達」則以總罰分33.4奪得個人
冠軍，摘下金牌。
為了應對這次比賽，隊員們提前進行了兩個月的
集訓，儘管日常學業繁重，大家卻毫無怨言。年僅
13歲的王嘉莉表示：「我真的非常驚喜，從未想
過自己能夠在今次比賽中獲得金牌。我只知道要盡
最大努力做好，可以為團隊爭取更少罰分。首先要

感謝我的搭檔馬匹『安達』和『思思』；感謝媽媽
一直以來的支持，讓我能夠與馬兒追尋夢想！也要
感謝教練的指導和所有幫助我的人，沒有他們我不
可能站在領獎台！特別感謝中國香港馬術總會和香
港賽馬會的支持和幫助，讓我們有這樣的機會代表
中國香港隊參加全國比賽。」

去年，貴州榕江鄉村足球超級聯賽「村超」入選2023年十大新詞。民眾參與、

快樂足球的民間文化，讓貴州用草根足球踢出最具特色的文化標籤。香港東方體

育會昨宣布與貴州榕江村超簽下合作協議，提供教練資源予後者發展青訓，讓他

們由草根走上職業足球路，同時亦為香港東方青訓球員爭取更多比賽機會。

●圖/文：香港文匯報記者 葉詩敏

汰張瑋桓晉港網16強
韓天遇熱愛香港飲食文化

國足晉級U17亞洲盃正賽

國家速滑隊世巡賽首站奪兩牌

港青少年馬術隊再添榮耀

●●韓天遇回答記者提問韓天遇回答記者提問。。
香港文匯報記者張發兒香港文匯報記者張發兒攝攝

●王嘉莉表現出色。 中國香港馬術總會圖片

●林孝（右一）與劉少林（右二）在比賽中。 新華社
●●國足球員努爾國足球員努爾阿吉阿吉
（（左三左三））與韓國隊球員與韓國隊球員
吳河嵐吳河嵐（（左二左二））拚搶拚搶。。

新華社新華社

助推村超職業發展及青訓助推村超職業發展及青訓
在去年崛起的「村超」，是由當地村民組織，以鄉村為單位的賽

事，當中20支鄉村球隊參加，15至40多歲年齡不等的參賽球
員來自不同背景——商販、司機、學生、木工和前屠夫等，而且來
自不同的民族。雖沒有受過專業訓練，但在賽場上不輸專業球員的
氣勢，讓比賽精彩絕倫，為觀眾帶來名副其實的「快樂足球」，亦
因此在去年成為一股旋風。
走向全國的貴州「村超」不僅得到大量關注，還與英超簽訂戰略

合作協議，共同傳播足球文化、培養球員人才，並計劃籌辦社區足
球友誼賽，讓「村超」從榕江走向世界。
昨日，香港東方宣布與貴州榕江村超合作，共同推動足球青訓發

展；由香港東方的訓練體系作技術輸出，順德東方以完善配套實
行，為貴州的學校培訓青少年球員。東方體育會副主席游永強直言
是「相輔相成」的發展計劃。
「幾方資源結合，主要在學校訓練球員，以及訓練教練為主，因

為若香港的教練到每間學校執教效果很慢，資源也不太理想。貴州
青年球員到順德交流也較來港容易，所以香港東方考慮以此模式支
援村超和學校，三地資源融合來推動足球發展。」游永強認為大灣
區發展對足球來說，也是一個挑戰和機遇。
他在記者會上分享為何香港東方近年積極發展青訓，「數年前己
隊也投入大量資源和金錢打造強隊，但成績不如理想，檢討和糾正

後現更着重根基的青訓，算是有階段性成果。」他指把東方有系統
的青訓體系融入兩地交流，「貴州的草根足球推動得有聲有色，很
高興可以合作，由草根、學校青訓走上職業足球，希望由一個點出
發，形成線再立體發展。」

東方在今年初宣布與順德足協
合作，正式成立「順德東方
足球俱樂部」，參與今季
中冠賽事。游永強當時指從
參加中冠入手，一路邁向中
超。對於這次三方合作，他稱有
計劃組織一些大灣區比賽，也讓貴
州的學生有一個比賽平台實戰。

走入大灣區可讓東方青訓得益
除了提供資源予貴州村超，游永強指走入大灣區亦能讓香港東方

青訓球員得益，派更多小將到大灣區訓練、比賽，「推動大灣區兩
地交流，一隊要爭成績，年輕球員除菁英盃之外沒太多落場機會，
雖增設U22但其實整個體系不足夠，我們板凳很多年輕球員但落場
機會不多，所以都努力為青訓球員爭取更多比賽機會發揮。」
至於就東方與順德合作征戰中冠一事，順德足協常務副會長梁振

南稱已將資料上報到中國足協：「目前正等待中國足協批覆，看看
如何處理球員戶籍，以釐定外援問題。但我認為是有機會的，假如
明年取得中冠資格，估計4至5年便可以升超。」

香港東方聯同順德東方
●●游永游永強強（（中中））與順德東方代表與順德東方代表（（右右））以及貴州村超代表以及貴州村超代表（（左左））簽簽約約，，推動大灣區足球青訓推動大灣區足球青訓。。

●游永強（中）指合作「相輔相成」。

●●出席記者會來賓合照出席記者會來賓合照。。 東方體育會圖片東方體育會圖片


